

MEDIO: STEREO CIEN/RADIO MIL  
NOTICIERO: ENFOQUE TERCERA EMISION  
FECHA: 26/ABRIL/2021

## **Compra de refinería de Deer Park parece ser una buena inversión desde el punto de vista de valor: Moody's**

**Extracto de la entrevista con Nymia Almeida, analista líder para Pemex en Moody's Investor Service, en el programa "Enfoque Tercera Emisión", conducido por Alicia Salgado en Enfoque Noticias.**

ALICIA SALGADO: Vamos ahora directamente con Nymia Almeida, analista líder de Pemex y de Moody's Investor Service. Qué tal Nymia, ¿cómo estás?

NYMIA ALMEIDA: Hola Alicia, buenas noches. Muy bien, gracias.

ALICIA SALGADO: Pues platiquemos un poquito de México y este anuncio que ha realizado el gobierno mexicano, más que Pemex, de la compra del 50.5 por ciento de la refinería de Deer Park, que es propiedad de Shell en esta instalación donde tienen una co-propiedad, díganos. ¿Es positivo, negativo? ¿Cómo se observa?

NYMIA ALMEIDA: Mira, el tema si es bueno o no. Es un monto bastante pequeño, entonces si lo ves desde el punto de vista de valor de la transacción, me parece que es un monto pequeño de 600 millones de dólares comparado con el tamaño de la refinería, aunque estemos hablando de la mitad solamente, imagínate que estás pagando 600 millones de dólares por una refinería del tamaño de 340 mil barriles diarios de producción y sería 600 millones por la mitad, la otra mitad ya es de Pemex.

Entonces desde el punto de vista de valor, parece ser un monto razonable, parece ser una buena inversión desde el punto de vista de valor. Y aquí hay varios temas. Primero, el tema ambiental de dónde quieres estar invirtiendo cuando la demanda de esos productos, la tendencia, es que vaya en disminución a nivel mundial y cuando la demanda a nivel mundial baja, pues eso afecta los precios de cualquier producto.

Entonces el tema aquí es si vas a tener un retorno sobre esta inversión y es cuestionable el ambiente en el que estamos hoy día de disminución de demanda para productos de carbono por el efecto invernadero y con las emisiones altísimas de CO<sub>2</sub>, entonces hay un componente ambiental.

Y el otro componente financiero es que el gobierno tiene muchas atribuciones y tiene muchos destinos para estos recursos y de hecho el gobierno ya dijo que va a pagar él, no es Pemex quien va a pagar, entonces hay tema de disponibilidad de recursos, tiene mucha deuda que pagar, tiene muchas inversiones que hacer para mantener siquiera la producción estable, entonces es una demanda más a los escasos recursos de la industria petrolera nacional.